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令和３年度第９回千曲市教育委員会定例会会議録（要約） 

 
１．日 時 

令和３年１２月２２日（水）午後３時３０分から午後４時５０分 

 

２．場 所  

千曲市役所 ３０２会議室 

 

３．会議日程 

  １．開会 

  ２．教育長あいさつ 

  ３．職務代理者の指名並びに議席指定の確認について 

４．報告事項 

５．その他 

６．閉会 

 

４．議 題 

○報 告 

  報告第３９号 令和３年１２月千曲市議会定例会報告について 

報告第４０号 教育長、部･課長報告について 

報告第４１号 行事の共催･後援について 

報告第４２号 １月の各課の行事予定について 

 

５．その他 

  （１）次回定例会の開催について 

  （２）その他 

 

６．出席者 

○委 員 

小松信美教育長   坂本孝夫職務代理者   中村洋一委員 

   宮入文雄委員   松田祐子委員   新海敦子委員 

 

○教育委員会担当部局 

  教育部長、教育総務課長、生涯学習課長、文化課長、スポーツ振興課長、 

歴史文化財センター所長、第１学校給食センター所長、第２学校給食センター所長、 

  総務係長、総務係主査 
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１．開会  教育部長 

 

２．教育長あいさつ  教育長 

  （教育長進行） 

 

３．職務代理者の指名並びに議席指定の確認について 

総務係長       職務代理者の指名につきましては、地方教育行政の組織及び運営に関する

法律第 13条第２項により、｢あらかじめ教育長が指名する委員がその職務

を行う｣と、なっております。なお、任期につきましては、指名された委

員の任期満了日までとなります。また、議席の指定につきましては、千曲

市教育委員会会議規則第４条に｢委員の議席は、教育長が定める｣となって

います。そこで、新海委員につきましては、11月 30日に市長からの任命

書交付が行われました。また、教育長より坂本孝夫委員を職務代理者に、

との指名が行われました。 

教育長       それでは、教育長職務代理者、それから委員の就任歴、年齢によりまして、

議席番号 1番に坂本職務代理者、2番に中村委員、3番に宮入委員、4番に

松田委員、5番に新海委員と指定します。 

  

４．報告事項 

 【報告第３９号】 令和３年１２月千曲市議会定例会報告について 

委員        通学路の危険箇所調査についてですが、先ごろ、国土交通省が補助金を新

設するとしたが、特に危険な箇所にはこの補助金が活用できるのでしょう

か。 

教育部長      2022年度の予算案が新聞等でも報道され、3月の終わりには予算が成立す

ると思われます。55％の補助額ということのようであるが、その詳細につ

いては、国の方で、どのようなメニューになるのかアンテナを高くし研究

するよう学校教育係長に指示してあります。 

委員        通学路危険箇所調査の依頼は、当時の菅総理大臣が全市町村に一斉指示し

たことであると思うが、そのなかで、全ての部分を徹底的に調べるように

という内容だったと思います。そこで千曲市が、各校一か所に限定した理

由は何でしょうか。 

教育総務課長    市の交通安全プログラムにより、既存の危険個所の点検については、毎年

一回は調査し、状況を全て把握しています。今回は新たな危険箇所を選定

しました。 

委員        今回の一覧表と位置図は、とても重要なことで市民も関心があると思いま

す。既存の危険箇所も含めて、市のＨＰに掲載し、もっと周知した方がい

いと思います。 

教育総務課長    既存の危険箇所についてはＨＰに公表はしていますが、もっと分かり易い

ように工夫したいと思います。また、今回の調査結果についても、ＨＰに

公表したいと思います。 

委員        警察や学校、ＰＴＡとの情報共有もお願いします。 

委員        市の教育行政の三つの柱についてですが、ふるさと学習の充実については、

「総合的な学習の時間」で行うことが難しくなっているなかで、時間を確

保することはできますか。 

教育長       各学校の工夫ということになると思いますが、そのなかで GIGA スクール

構想については、だんだん時間的な余裕が出来てきていると感じています。

その辺りでうまく活用できればいいと思っています。 

歴文ｾﾝﾀｰ所長    ふるさと教育は、当センターにも講師の依頼が来ていてありがたく思って



 3 

います。また、現在考えていることは、市外から来た先生は、子どもたち

に「ふるさと」を教えるにしても、先生自身がよくわかっていないのでは

ないかと思います。そこで、先生に対して千曲市のふるさとのことを学ん

でいただける機会を設けたりして、行政からの支援を考えているところで

す。 

委員        今の意見はとてもいいと思います。 

委員        ふるさと物語は終わって一区切りとなり、まとめをしているところだと聞

いています。しかしながら、これで終わりではなく、次につなげていただ

ければとてもいいと思います。 

委員        一区切りとは、我々大人の考えであって、子どもたちにとっては毎回新鮮

なことだと思います。重要なことを見極めながら学校での教育を行ってい

かれればいいと思います。 

委員        英語教育について、ALTの先生が増えたり、英語専科の先生がいたりして、

子どもたちが以前より英語に親しんでいるということがよくわかります。

そこで、ALTの先生方への特別な支援に対しての研修はどうなのでしょう

か。 

教育総務課長    今は特に行っていません。特別支援学級に ALTの先生が入っていることは

ありますが、研修ということについては、今後検討していきたいと思いま

す。 

委員        来年度から専任の教員が増えるようであるが、千曲市としてはどのように

考えていくのか、また、市としてかなり研究が必要だと思われます。 

教育長       全くその通りです。 

委員        条理制遺跡について教えてください。 

歴文ｾﾝﾀｰ所長    昭和 30 年代の発掘調査で、地下に眠っていることがわかったもので、実

際に地下にあります。かなり大きい範囲の遺跡です。 

委員        この遺跡の価値はどうなのでしょうか。 

歴文ｾﾝﾀｰ所長    考え方にもよりますが、今後新たに何かが発掘された場合は、より重要性

が高まると思います。 

 

 【報告第４０号】 教育長、部・課長報告について 

         〈質疑なし〉 

 

【報告第４１号】 行事の共催・後援について 

         〈質疑なし〉 

 

【報告第４２号】 １月の各課の行事予定について 

総務係長      －資料に基づき説明－ 

〈質疑なし〉 

 

６．その他 

【次回定例会の開催について】 

教育長       －次回定例会日程について確認－ 

 

【その他】 

文化課長      －「蔵し館」と「ふる里漫画館」での更埴西中生徒の陶芸作品の展示と無

料開放について－ 

生涯学習課長    －公民館運営協議会による短詩型文学祭について－ 
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７．閉会  教育部長 
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令和３年度第９回千曲市教育委員会定例会の顛末を記載し、相違ないことを証するためここに署名す

る。 

 

 

                                

 

 

 

                                

 

 

 

                                

 

 

 

                                

 

 

 

                                

 

 

 

                                

 

 

 

         


